

## GAMBARAN KBM (KEGIATAN BELAJAR MENGAJAR) DI TPA NURUL IMAN PADA USIA 4-9 TAHUN

Jiyan Daffa Rahmana<sup>1</sup>, Ayu Putri Aryani<sup>2</sup>, Nadiyah Hanifah<sup>3</sup>, Intan Fitriani<sup>4</sup>, Bondhan Agus Nurcahyo<sup>5</sup>, Ayuhan<sup>6</sup>

<sup>1</sup>Jurusan Perbankan Syariah, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kec Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, 15419

<sup>2</sup>Jurusan Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kec Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, 15419

<sup>3</sup>Jurusan Kesehatan Masyarakat, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kec Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, 15419

<sup>4</sup>Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kec Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, 15419

<sup>5</sup>Jurusan Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH. Ahmad Dahlan, Cirendeui, Kec Ciputat Timur Kota Tangerang Selatan, 15419

E-mail : [umjkkn68@gmail.com](mailto:umjkkn68@gmail.com)

### ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) diartikan sebagai keintegrasian secara menyeluruh baik dibidang keahlian atau disiplin ilmu pengetahuan untuk mengaplikasikan teori-teori yang dimilikinya ke dalam sebuah wujud nyata sebagai bentuk pengabdian kepada masyarakat. Metode yang dilakukan dalam kegiatan belajar mengajar ini ialah dengan memberikan materi dan melakukan pengajaran. Kegiatan ini dilakukan melalui pembelajaran secara tatap muka atau secara langsung. Kegiatan ini dilakukan untuk untuk menyiapkan terbentuknya generasi qur'ani, yaitu generasi yang memiliki komitmen terhadap Al- Qur'an sebagai sumber perilaku, pijakan hidup dan rujukan segala urusannya dan anak - anak dapat lebih mendalami materi pelajaran yang di dapat di sekolahnya. Dari program ini diharapkan agar anak - anak semakin peduli terhadap pendidikan dan ilmu keagamaan juga dapat bermanfaat untuk kedepannya.

**Kata kunci:** KBM, belajar, mengajar

### ABSTRACT

Real Work Lecture (KKN) is defined as a comprehensive integration in the field of expertise or scientific disciplines to apply applied theories in a tangible form as a form of community service. The method used in this learning activity is to provide material and conduct teaching. This activity is carried out through face-to-face learning directly. This activity is carried out to create the formation of Qur'anic behavior, namely a generation that is committed to the Qur'an as a source, life footing and reference for everything and children can explore the subject matter that can be taught at school. From this program it is hoped that children will be more concerned about education and religious knowledge can also be useful for the future.

**Keywords:** KBM, learn, teach

## **1. PENDAHULUAN**

Kuliah Kerja Nyata (KKN) diartikan sebagai keintegrasian secara menyeluruh baik dibidang keahlian atau disiplin ilmu pengetahuan untuk mengaplikasikan teori-teori yang dimilikinya ke dalam sebuah wujud nyata sebagai bentuk pengabdian kepada masyarakat. Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan program yang harus diikuti semua mahasiswa yang telah memenuhi persyaratan akademik, dimana pelaksanaan KKN ini merupakan proses yang sangat penting terhadap kelangsungan proses akhir masa perkuliahan sebagai salah satu persyaratan dan kelulusan mahasiswa. Melalui kegiatan tersebut mahasiswa dituntut untuk berpikir kritis dan tanggap terhadap permasalahan yang ada di desa.

Mahasiswa juga dituntut untuk mengadakan program kerja terhadap pemberdayaan terhadap kondisi desa, sumber daya manusia, dan alamnya. Melalui kegiatan KKN ini diharapkan juga dapat dijadikan sebagai jembatan bagi mahasiswa untuk menuju di kehidupan yang sesungguhnya, yaitu setelah mahasiswa tersebut lulus dari perguruan tinggi. Berdasarkan pertimbangan-pertimbangan tersebut maka kegiatan KKN dianggap penting dan harus diselenggarakan.

Melalui kegiatan KKN ini diharapkan juga dapat dijadikan sebagai jembatan bagi mahasiswa untuk menuju di kehidupan yang sesungguhnya, yaitu setelah mahasiswa tersebut lulus dari perguruan tinggi. Berdasarkan pertimbangan-pertimbangan tersebut maka kegiatan KKN dianggap penting dan harus diselenggarakan.

Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang dilakukan oleh kelompok 68 yaitu Kegiatan “Belajar Mengajar Anak TPA Nurul Iman” maksud dari Kegiatan Belajar Mengajar (KBM) merupakan proses dimana guru dan siswa berinteraksi timbal balik satu sama lain yang bersifat mempengaruhi dan dipengaruhi. Keberhasilan suatu KBM ditentukan dari banyak faktor terutama dari dalam guru dan siswa itu sendiri. Dengan cara mengajak anak-anak belajar sambil bermain juga menyisipkan beberapa games akan membuat ‘belajar’ terlihat menyenangkan sehingga menarik minat anak-anak itu sendiri untuk belajar. Disamping itu, hal ini mempermudah para pengajar juga orang tua di wilayah Gang Sukun untuk menangani banyaknya anak-anak yang masih sulit dan kurang minatnya dalam belajar. Diharapkannya

kegiatan ini dapat sedikitnya membantu berbagai pihak yang diikuti sertakan, baik itu dari anak-anak, para pengajar, orang tua, dan kami selaku mahasiswa Universitas Muhammadiyah Jakarta.

Dengan diselenggarakannya kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) oleh Universitas Muhammadiyah Jakarta di tengah-tengah masyarakat akan terlihat bahwa Universitas Muhammadiyah Jakarta tersebut mampu membina para mahasiswa calon sarjana yang nantinya akan berpotensi dalam masyarakat di tempat dia berada. Kehadiran mahasiswa KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta di tengah masyarakat khususnya para anak-anak TPA Nurul Iman yang telah menjadi bagian dari kesuksesan KKN UMJ Kelompok 68. Dengan demikian program KKN yang diprogramkan oleh Universitas Muhammadiyah Jakarta dapat terealisasi semaksimal mungkin.

Tujuan KKN-UMJ secara umum berkaitan dengan hal pokok kepentingan yaitu mahasiswa, perguruan tinggi, masyarakat, masyarakat dan pemerintah, serta Lembaga Pengembangan Cabang dan Ranting Muhammadiyah (LPCR).

Adapun tujuan dari kegiatan KKN ini adalah:

- 1) Melaksanakan pengabdian kepada masyarakat yang sesuai dengan program
- 2) Mengaplikasikan ilmu yang dimiliki kepada masyarakat umum secara luas
- 3) Memberdayakan masyarakat untuk mengelola potensi yang ada guna meningkatkan kualitas kehidupan.
- 4) Memberikan pengarahan dan pembelajaran kepada masyarakat serta memberikan pengalaman kepada mahasiswa.

## **2. METODE PELAKSANAAN**

Metode yang dilakukan dalam kegiatan belajar mengajar ini ialah dengan memberikan materi dan melakukan pengajaran. Selama proses pembelajaran atau membina dalam membaca iqra / Al-quran, pada agenda pertama anak - anak diminta untuk membaca iqra / Al-quran dengan mahasiswa. Setelah selesai membaca anak - anak diberikan tugas untuk diselesaikan. Pada agenda kedua dalam mengajar, anak - anak di minta mengerjakan PR yang diberikan dari sekolah nya. Setelah itu, mahasiswa membantu dalam pengerjaan PR tersebut dan memberikan catatan materi lain di buku masing-masing anak - anak. Kemudian

mahasiswa membebaskan anak - anak untuk memilih belajar pelajaran yang sedang diinginkan. Di pertemuan berikutnya anak - anak melakukan kegiatan yang sama tetapi pelaksanaannya di selingi dengan games. Tujuannya agar anak - anak merasa tidak jenuh dengan aktivitas pembelajaran.

Pada saat dilaksanakannya metode pembelajaran untuk para anak - anak TPA Nurul Iman, kami terlebih dahulu melakukan pengenalan kepada para anak - anak tersebut agar mereka bisa mengenal kami. Lalu kami menjelaskan kegiatan yang akan kami lakukan kepada anak - anak yang diharapkan agar anak - anak dapat lebih mudah dan memahi materi yang kami berikan.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Program kami bertemakan “Kegiatan Belajar Mengajar” yang dilakukan di TPA Nurul Iman dimulai dari setelah waktu Ashar. Kegiatan belajar mengajar ini beragenda dua program, agenda yang pertama sebagai berikut :

- 1) Diawali dengan pembacaan doa sebelum belajar, pembacaan surat-surat pendek (An-Nas – Al-Ma’un).
- 2) Membaca Iqro dan Al-Qur’an yang diselingi dengan tugas seperti mewarnai, menggambar, menulis ayat suci Al-Qur’an dan kuis.
- 3) Dilanjut dengan menyanyikan lagu “Anak-anak Nabi”, “Nama-nama Mailaikat”, dan “Asmaul Husna”.
- 4) Dan diakhiri dengan membaca doa setelah belajar dan shalawat.

Kegiatan ini dilakukan melalui pembelajaran secara tatap muka tau secara langsung. Kegiatan ini dilakukan untuk untuk menyiapkan terbentuknya generasi qur’ani, yaitu generasi yang memiliki komitmen terhadap Al- Qur’an sebagai sumber perilaku, pijakan hidup dan rujukan segala urusannya dan anak - anak dapat lebih mendalami materi pelajaran yang di dapat di sekolahnya.

Sebelum memulai kegiatan ini kami melakukan observasi lapangan yang akan dijadikan program KKN kelompok kami. Sehingga kami tau situasi lapangan, kondisi masyarakat serta informasi terkait kegiatan di TPA Nurul Iman dan meminta izin kepada pemilik dan pengurus TPA Nurul Iman di Gang

Sukun 1 RT 003/005 Kelurahan Pamulang Barat.

Kegiatan ini dibuka oleh Mahasiswa dari kelompok kami yaitu Intan Fitriani. Kegiatan ini dibuka dengan pembacaan surat - surat pendek.



Gambar 1. Pembukaan Kegiatan Program

Kegiatan setelah selanjutnya yaitu pembacaan iqro / Al-Quran dengan masing - masing mahasiswa. Pada pembacaan iqro / Al-Quran ini mahasiswa dapat melihat dan mendengarkan dari yang anak - anak baca. Lalu setelah selesai mahasiswa menuliskan dilembar kartu pengajian untuk pembacaan dapat dilanjutkan atau tidak ke halaman selanjutnya.



Gambar 2. Kegiatan Membaca Iqro/Al-Quran

Materi selanjutnya adalah memberikan lagu - lagu terkait Nabi dan Rosul. Setelah diberikan, anak - anak di minta untuk dapat menghafalkan lagu tersebut. Pada kegiatan ini anak-anak terlihat antusias dengan lagu yang diberikan.



Gambar 3. Kegiatan menyanyikan lagu - lagu  
**Nabi**

Kegiatan ini ditutup dengan membaca hamdallah, doa setelah belajar dan sholawat. Kegiatan ini berjalan lancar tanpa hambatan sesuai yang kami harapkan.

Agenda yang kedua dimulai setelah magrib, dengan agenda sebagai berikut :

- 1) Pembelajaran diawali dengan membaca do'a sebelum belajar terlebih dahulu.
- 2) Lalu peserta dipersilahkan membuka PR yang didapatkan disekolahnya dan mengerjakan PR bersama mahasiswa.
- 3) Diakhiri dengan membaca do'a setelah belajar dan peserta dipersilahkan untuk pulang kerumah masing - masing.

Kegiatan Belajar Mengajar, yang pada praktiknya kegiatan ini dilakukan oleh guru dengan murid untuk membangun interaksi yang bersifat memengaruhi dan dipengaruhi.

Kegiatan ini merupakan kegiatan yang mengajarkan anak-anak membaca dan menulis huruf hijaiyah. Apabila murid-murid sudah lancar dalam membaca tulisan arab, lalu akan dilanjutkan pada pembelajaran Al-quran dan mempunyai peran yang sangat penting dalam membentuk karakter anak sejak dini supaya menjadi pondasi bagi anak sehingga anak dapat membedakan mana yang harus diikuti dan mana yang harus dijauhi.

Tujuan dari kegiatan KKN ini telah terlaksananya pengabdian masyarakat yang sesuai dengan program yang kami buat sesuai serta kami dapat mengaplikasikan ilmu yang dimiliki pada saat kuliah dengan memberikan ilmu tambahan kepada anak - anak sehingga anak - anak dapat lebih giat dan semangat dalam belajar.

Output atau Luaran yang kami dapatkan yaitu kegiatan belajar mengajar ini berjalan

dengan lancar dan disambut dengan antusias oleh anak - anak TPA Nurul Iman. Kegiatan berjalan dengan lancar dan sangat menyenangkan seluruh anak - anak juga menikmati kegiatan yang sudah disediakan. Dari program ini diharapkan agar anak - anak semakin peduli terhadap pendidikan dan ilmu keagamaan juga dapat bermanfaat untuk kedepannya.

#### UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih kepada berbagai pihak yang terlibat, terlebih kepada Bapak Dr. Ayuhan, Ma selaku dosen pembimbing lapangan dan ucapan terima kasih kepada Ibu Jamilah selaku ketua TPA Nurul Iman dan terima kasih kepada Fajar Anggun selaku Anggota Tunas Muda RT 003/05 Pamulang Barat dan terima kasih kepada Bapak Ahmad Maulana selaku Ketua RT 003/005 Pamulang Barat yang telah bersedia menjadi mitra kami untuk melakukan Kuliah Kerja Nyata ini.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Krismawati, Dhita Bellandhika. "TAMAN PENDIDIKAN AL-QUR'AN SEBAGAI LEMBAGA PEMBENTUKAN KARAKTER ANAK ISLAMI DI DESA NOGOSAREN KECAMATAN GADING KABUPATEN PROBOLINGGO." (2019).
- M, Anwas O. "Kuliah Kerja Nyata Tematik Pos Pemberdayaan Keluarga Sebagai Model Pengabdian Masyarakat Di Perguruan Tinggi." Jurnal Pendidikan dan Kebudayaan (2011).
- Melati, Ayu. "LAPORAN PELAKSANAAN KEGIATAN KULIAH KERJA NYATA ( KKN )." (2018).